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ATA Nº4 

REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

MANDATO 21-25 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de novembro, de dois mil e vinte e três, reuniu no auditório da Escola 

Básica 2, 3 do Viso, sito em Viso, Viseu, o Conselho Municipal de Educação de Viseu, presidido por 

Pedro Miguel Ribeiro, Senhor Vereador do Pelouro da Educação da Câmara Municipal de Viseu. ----- 

Contou com a presença dos seguintes conselheiros: ----------------------------------------------------------------- 

Isabel Fernandes, Senhora Secretária da Assembleia Municipal, em substituição do Senhor Presidente 

da Assembleia Municipal de Viseu; José Ernesto Barreiro Coelho, Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia de S. Pedro de France, António de Almeida Jesus Lopes, Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia de Fragosela como representante das freguesias do concelho de Viseu; Manuela Cadete, 

representante da DGEstE Centro, em substituição de Cristina Oliveira, Senhora Delegada Regional de 

Educação do Centro, da Direção-Geral dos Estabelecimentos Escolares – Direção de Serviços da Região 

Centro (DGEstE Centro); Miguel Couto Cabral, em substituição do representante da Comissão de 

Coordenação e Desenvolvimento Regional do Centro (CCRDRC) - Direção de Serviços, em presença On-

line; Dinis Saraiva, Senhor Diretor do Agrupamento de Escolas Infante D. Henrique; Marco Rodrigues, 

Senhor Diretor do Agrupamento de Escolas Viseu Norte; Rui Cardoso, Senhor Diretor do Agrupamento 

de Escolas do Viso; Judite Lima, subdiretora do Agrupamento de Escolas de Mundão, em substituição 

do Senhor Diretor; Luís Nóbrega, Senhor Diretor do Agrupamento de Escolas Grão Vasco; José Augusto 

de Oliveira Rosa, Senhor Diretor da Escola Secundária de Emídio Navarro; Ana Gueidão, Senhora 

Diretora da Escola Secundária Viriato; Paulo Pereira, Senhor Professor Doutor da Universidade Católica 

– Centro Regional de Viseu, representantes das Instituições do Ensino Superior Privado; Alexandra 

Gomes Vieira Rocha, Senhora Professora da Escola Secundária Viriato, representante do pessoal 

docente do Ensino Secundário Público; Maria Teresa Serôdio Silva, Senhora Professora e 

representante do Conselho Pedagógico da Escola Secundária Viriato; Vítor João Almeida, Senhor 
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Professor e representante do Conselho Pedagógico do Agrupamento de Escolas Infante D. Henrique; 

Augusto José Prata Morais, Senhor Professor e representante do Conselho Pedagógico do 

Agrupamento de Escolas de Viseu Norte; Paulo Almiro Pinto Ferreira, Senhor Professor Agrupamento 

de Escolas do Viso; Fernando Saldanha, Senhor Professor e representante do Conselho Pedagógico da 

Escola Secundária Alves Martins; Maria Teresa Serôdio Silva, Senhor Professor e representante do 

Conselho Pedagógico da Escola Secundária Viriato; Maria Joana Capelle Pega, Senhora Diretora do 

Jardim-Escola João de Deus, representante dos estabelecimentos de educação e de Ensino Básico e 

Secundários privados; Ana Lúcia Pereira Carvalho Teixeira, Senhora Presidente da Associação de Pais 

da EB 2,3 Dr. José Azeredo Perdigão, representante das Associações de Pais e Encarregados de 

Educação do concelho de Viseu; Sónia de Sá Boloto, Senhora Presidente da Associação de Pais da 

Escola Secundária de Emídio Navarro , representante das Associações de Pais e Encarregados de 

Educação do concelho de Viseu; António José dos Santos Silva, Senhor Presidente da União Distrital 

das Instituições Particulares de Solidariedade Social, representante das IPSS que desenvolvem 

atividade na área da Educação; Miguel Pereira Gomes, Senhor Diretor Adjunto do Instituto Emprego 

e formação Profissional Viseu como representante dos serviços de emprego e formação profissional; 

Irene Ferreira, Técnica Superior da Direção Regional do Centro, Delegação de Viseu do Instituto 

Português do Desporto e Juventude, representante dos serviços públicos da área da Juventude e 

Desporto; o Senhor Subcomissário Luís Filipe Silva Santos, em representação de Herminio Marques 

Simões, Chefe da Polícia de Segurança Pública de Viseu; o Senhor Sargento-Chefe, Artur Coimbra, 

Comandante do Posto Territorial de Viseu. ----------------------------------------------------------------------------- 

Verificaram-se as seguintes ausências: ----------------------------------------------------------------------------------- 

Adelino Azevedo Pinto, Senhor Diretor da Escola Secundária Alves Martins; João Paulo Balula, Senhor 

Vice-Presidente do Instituto Politécnico de Viseu, como representante das Instituições do Ensino 

Superior Público; Elisabete dos Santos Almeida Garcia, Senhora Professora do Agrupamento de 

Escolas de Viso, como representante do pessoal docente da Educação Pré-Escolar Pública; Cristina 

Guedes, Senhora Professora e representante do Conselho Pedagógico do Agrupamento de Escolas de 

Mundão; Amador Augusto Oliveira, Senhor Professor e representante do Conselho Pedagógico do 

Agrupamento de Escolas Grão Vasco; Carlos Almeida, Senhor Professor e representante do Conselho 

Pedagógico da Escola Secundária de Emídio Navarro; Lina Maria de Almeida Rodrigues, Senhora 

Presidente da Associação de Pais da Escola Secundária Viriato, representante das Associações de Pais 

e Encarregados de Educação do concelho de Viseu; Bruno Alexandre Pereira Ferreira Faria, Senhor 

Presidente da Federação Académica de Viseu, representante das Associações de Estudantes; Sara 
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Raquel Pereira Dias, Médica de Saúde Pública/Autoridade de Saúde na Unidade de Saúde Pública, da 

Administração Regional de Saúde do Centro, - Agrupamento de Centros de Saúde do Dão – Lafões, 

representante dos Serviços Públicos de Saúde; Susana Rodrigues, Técnica Superior do Centro Distrital 

de Viseu do Instituto da Segurança Social, representante dos serviços da Segurança Social; Francisca 

Almeida, Senhora Presidente da Associação Juvenil Ready to Help Viseu, como representante do 

Conselho Municipal de Juventude; ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Estiveram ainda presentes como convidados: -------------------------------------------------------------------------- 

Da Câmara Municipal de Viseu, Alexandra Paula Silva, Senhora Chefe do Departamento dos Serviços 

Jurídicos; Elisabete Leitão, Senhora Chefe da Divisão de Desenvolvimento Educativo e Gestão Escolar, 

Maria Miguel Martins, Senhora Chefe Intermédia da Unidade de Projetos Pedagógicos e Inovação 

Educativa, integrada na Divisão de Desenvolvimento Educativo e Gestão Escolar, Bruno Miguel Cabral, 

Senhor Técnico Superior, e Cláudia Figueiredo, Senhora Assistente Técnica, ambos da Divisão de 

Desenvolvimento Educativo e Gestão Escolar e Carla Rodrigues, Senhora Engenheira da Divisão 

Energia e Mobilidade. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A reunião teve a seguinte ordem do dia: --------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 - Aprovação da ata da reunião anterior; 

Ponto 2 – Informações; 

Ponto 3 – Balanço da Abertura do Ano letivo 2023/24;  

 3.1.  -Programa das Refeições Escolares; 

3.2. -  Rede de Transportes Escolares; 

3.3. -  Escola a Tempo inteiro; 

 3. 4. - Protocolos/Acordos de colaboração e Contratos de Delegação de Competências. 

Ponto 4 - Outros assuntos. 

Deu início à Reunião do Conselho o Senhor Vereador do Pelouro da Educação, Pedro Miguel Ribeiro, 

dando as boas vindas a todos os conselheiros e convidados presentes, com especial saudação ao 

anfitrião, o Senhor Diretor do Agrupamento de Escolas do Viso, Rui Cardoso, pela disponibilidade em 

acolher esta reunião. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Partilhadas e incluídas algumas alterações à ata n. º3, de 5 de julho de 2024, conforme o ponto 1 - 

Aprovação da ata da reunião anterior, o documento foi aprovado por unanimidade pelos presentes.  
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No ponto 2 - Informações, o Senhor Vereador da Educação, Pedro Miguel Ribeiro, comunicou a 

informação do Agrupamento de Escolas Infante D. Henrique, de renúncia ao cargo de Conselheira 

Municipal, a representante do Pessoal Docente do Ensino Básico Público no Conselho Municipal da 

Educação, Ana Margarida Simões Caldeira, que por motivos de destacamento, por mobilidade 

estatutária, assumiu a função de representante do Ministério da Educação, na Comissão de Proteção 

de Crianças e Jovens (CPCJ Viseu). Partilhou a alteração das pessoas que assumem os cargos estruturais 

da Divisão de Desenvolvimento Educativo e Gestão Escolar: Senhora Chefe de Divisão, Elisabete Leitão, 

em substituição de Clara Pombeiro, e as Senhoras Chefe Intermédias das unidades orgânicas 

correspondentes, Diana Almeida e Maria Miguel Martins Salientou e agradeceu todo o trabalho 

efetuado pela anterior Chefe de Divisão, a Senhora Clara Pombeiro. O Senhor Vereador da Educação, 

Pedro Miguel Ribeiro partilhou que no Plano de Formação para pessoal docente e não docente, 

acordado com o Centro de Formação da Associação de Escolas de Viseu – Visprof, prevê formação 

certificação para os meses de janeiro e julho de 2024. Finalizou este ponto, com especial atenção para 

– Viseu, Cidade Europeia do Desporto em 2024 (CED2024), enquadrada na estratégia Municipal de 

promoção de mais atividade física, para o combate aos flagelos da inatividade física e dos 

comportamentos sedentários, partilhou que irão decorrer 8 grandes eventos desportivos, contando 

com a participação dos alunos da rede escolar pública e privada, verificando, com agrado, que alguns 

estabelecimentos escolares aderiram à sugestão de inclusão do mote nos respetivos planos anuais de 

atividades, algumas escolas já devem ter visto, uma vez que final de ano será subordinado ao Tema 

desporto e desportiva e outros. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda no ponto 2 – Informações, usou da palavra a Senhora Chefe de Divisão de Desenvolvimento 

Educativo e Gestão Escolar, Elisabete Leitão, referindo que, inserida no novo Quadro Comunitário 

2030, no âmbito da preparação da candidatura “Promoção do Sucesso Educativo em Viseu Dão Lafões” 

2030, do Município de Viseu, em que foram realizadas reuniões de trabalho, com os Diretores, com o 

propósito refletir e aprofundar sobre o trabalho desenvolvido e perspetivar os projetos a integrar o 

programa, considerando as necessidades de inclusão dos projetos continuidade ou a introdução de 

novos projetos municipais, devidamente integrados nos eixos estratégicos intermunicipais. Concluindo 

que aguarda o aviso de abertura para a consolidação do desenho da candidatura, com a vista à 

formalização e posterior submissão. -------------------------------------------------------------------------------------- 

No ponto 3.1. e 3.2. - Balanço do ano letivo 2022/2023, Programa das Refeições Escolares e Rede 

Transportes Escolares, o Senhor Vereador da Educação, Pedro Miguel Ribeiro iniciou a intervenção 

destacando ao aumento de 100 aluno no 1.º Ciclo do Ensino Básico, em que foi registada a necessidade 
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de criação de mais turmas. De um modo geral, revelou-se uma diminuição em cerca de 60 alunos no 

2.º ciclo e um aumento de 50 alunos no 3.º ciclo. Considerando os aumentos e diminuições de todo o 

universo da Rede Escolar, no ano letivo de 2023.24 é de 20.777 alunos, não diferindo muito do ano 

anterior em que a Rede Escolar. No que diz respeito ao Programa de Refeições Escolares, o Senhor 

Vereador da Educação, Pedro Miguel Ribeiro, informou que está em curso um Concurso das Refeições 

Escolares, de caráter internacional, no valor de 12 milhões de euros, concurso efetuado com os 

contributos DGEstE Centro, para o Caderno de Encargos, destacando a possibilidade de ser solicitada 

uma refeição vegetariana sempre que o Encarregado de Educação o pretender, bem como a previsão 

de utilização de produtos hortícolas e frutícolas locais, de origem biológica. Relativamente aos 

Recursos Humanos ao serviço das escolas públicas, referiu a abertura de cum procedimento concursal 

para contrato de trabalho em funções públicas por tempo indeterminado, constituindo-se uma 

Reserva de Recrutamento, com vista à ocupação de lugares no Mapa de Pessoal do Município de Viseu, 

disponíveis por aposentações, mobilidade e/ou outros. acrescentou, ainda que, apesar de ações de 

gestão com recurso à mobilidade de Assistentes Técnicos, entre Agrupamentos de Escolas e Escolas 

Secundárias, ainda subsistem algumas situações de reajustamento, nomeadamente na Escola 

Secundária Viriato. Mais salientou que, considerando a desigualdade na distribuição desses recursos 

humanos, pelos diferentes estabelecimentos, apesar de ter sido uma realidade herdada no processo 

de descentralização de competências para o Município, têm sido desenvolvidos um conjunto de ações 

para o restabelecimento da distribuição dos recursos humanos da educação. Mais partilhou, que no 

arranque do ano letivo o Município procedeu à distribuição de 1.600 bibes e panamás para os alunos 

da educação pré-escolar pública; para os alunos do 1.º CEB da rede pública e privada, cerca de 4.000 

kits de material escolar, vouchers para a aquisição dos livros de fichas para o 1.º CEB, da rede pública 

e privada e manuais escolares para os alunos da rede privada. Mais acrescentou o Senhor Vereador da 

Educação, Pedro Miguel Ribeiro, que relativamente às melhorias do Parque Digital Escolar, 

nomeadamente, para a educação pré-escolar e 1.º CEB, numa 1º fase só foi possível a substituição de 

cerca de 100 novos aparelhos informáticos, estando prevista uma 2.º fase para o ano letivo de 2024.25. 

Para os mesmos alunos, confirmou a continuidade do programa de apoio municipal às visitas de 

estudo, com um aumento por aluno, ou seja, para os alunos de escalão A - 20€, escalão B e sem 

escalão- 10€, num investimento municipal de cerca de 60.000€, que transferidos para os 

Agrupamentos de Escolas, numa gestão direta pela direção, para as visitas de estudo devidamente 

planificadas e validadas pedagogicamente. Relativamente aos edifícios da Parque Escolar, o Senhor 

Vereador da Educação, Pedro Miguel Ribeiro, salientou o apoio na aquisição do desfibrilhador, bem 

como a respetiva formação para 6 colaboradores, para a Escola Secundária de Emídio Navarro, e a 

avaliação do estado e manutenção dos espaços verdes, nomeadamente, das árvores das Escolas 
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Secundárias Alves Martins e de Emídio Navarro. No que respeito aos Transportes Adaptados dos 

alunos, o Senhor Vereador da Educação, Pedro Miguel Ribeiro, informou que a competência 

continuará a ser delegada nos Senhores Diretores, pese embora seja um processo complexo de 

concretizar, acredita que, com os devidos ajustes financeiros, as direções dos Agrupamentos e Escolas 

Não Agrupadas o possam operacionalizar da melhor forma; em relação aos Circuitos Especiais, estes 

continuarão a ser da competência municipal. Para finalizar, relembrou que, no âmbito da Escola Ativa, 

as associações de pais ou as juntas de freguesia poderão contar com o apoio por parte do Município 

no valor de 400€ para melhorar os espaços do recreio dos estabelecimentos escolares. ------------------- 

Relativamente ao ponto 3.2. Rede de Transportes Escolares, usou a palavra Dinis Saraiva, Senhor 

Diretor do Agrupamento de Escolas Infante D. Henrique saudando todos os presentes, referindo-se à 

Rede de Transporte escolares, partilhou a necessidade de alteração do transporte da linha 21, 

considerando que os alunos de Vila Chã de Sá chegam muito cedo à escola, questionando a 

possibilidade de ser criada a alternativa dos alunos serem transportados no autocarro da linha 19, 

finalizou a intervenção, frisando que os horários da Escola Básica D. Luís de Loureiro não sofrem 

alteração desde da Pandemia COVID, questionando a possibilidade de alteração dos horários. 

Partilhando a necessidade de integração de alunos de etnia por todas as escolas, sendo que o facto de 

estarem todos os alunos concentrados numa só escola a força do grupo dificulta a integração e o 

processo educativo, reforçando a importância de mais projetos sociais para com esses grupos, 

considerando o elevado grau de exigência a todos os níveis e para uma boa integração com toda a 

comunidade. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente a este ponto, usou da palavra a Senhora técnica superior, Carla Rodrigues, 

esclarecendo que, relativamente à situação da linha 21, a situação será revista e alvo de ajustes, 

relativamente à linha 19, dos alunos da Escola Básica de D. Luís de Loureiro, apesar de se tratar de uma 

linha da responsabilidade Intermunicipal, irá ser efetuado esse reforço da necessidade à Comunidade 

Intermunicipal de Viseu Dão Lafões.  -------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra, a Senhora representante das Associações de Pais e Encarregados de Educação do 

concelho de Viseu, Sónia de Sá Boloto, que após saudar todos os presentes, manifestou o desagrado 

relacionado com as refeições, reportando que as queixas tem sido uma constante em relação à 

quantidade e qualidade servidas aos alunos, alertando que poderá até ser a única refeição completa e 

digna ingerida por alguns alunos. Salientou a falta de Assistentes Operacionais, como sendo grande 

preocupação por parte da Associação de pais, reportada pelos Encarregados de Educação, 
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nomeadamente a falta de apoio aos alunos abrangidos pelo decreto-lei 54/2018, em que deveria ser 

acautelada a formação especifica nessa área. Relativamente à ausência de manutenção da Parque 

Escolar, notadamente na Escola Secundária de Emídio Navarro, em que subsiste no bloco/pavilhão, a 

ausência de água quente, e uma notória degradação dos espaços exteriores daquela Escola, 

reforçando a necessidade de se fazer chegar e imputar a situação à responsabilidade da tutela. -------- 

De seguida, usou da palavra o Senhor Diretor da Escola Secundária de Emídio Navarro, José Rosa, que 

após cumprimentar e saudar todos os presentes, deu as boas vindas à Senhora Chefe de Divisão, 

Elisabete Leitão. Relativamente às Refeições Escolares, reforçou a necessidade de melhorar a 

quantidade e qualidade da refeição e dos serviços de confeção e distribuição, considerando a 

diminuição dos apoios sociais, as refeições escolares revelam-se de uma importância extrema para o 

aluno, como reforço alimentar e, às vezes, como refeição única do dia, bem como a possibilidade do 

pessoal docente e não docente ter acesso à plataforma para a marcação de refeições. Assim, partilhou 

grandes expectativas no procedimento concursal para o fornecimento das refeições escolares, e por 

isso, solicitou o acesso ao respetivo Caderno de Encargos, para possível colaboração na monitorização 

e cumprimento do mesmo. Continuou o Senhor Diretor da Escola Secundária de Emídio Navarro, José 

Rosa, referindo-se aos Recursos Humanos ao serviço nas escolas, reforçando a necessidade de 

formação especializada para: os assistentes técnicos das Escola, para uso das plataformas digitais, que 

têm sofrido constantes atualização, nomeadamente o programa Inovar, e para os assistentes 

operacionais que cuidam e acompanham os alunos com necessidades de saúde especiais, cujo o 

número tem aumentado. Mais partilhou a preocupação relacionada com a ausência de manutenção 

por parte da Parque Escolar, concretizado com a falta de água quente desde dezembro. Finalizou, 

reportando a situação dos equipamentos avariados na cozinha, desde julho de 2023, questionando a 

responsabilidade de reparação dos mesmos. --------------------------------------------------------------------------- 

Ana Gueidão, Senhora Diretora da Escola Secundária Viriato, usou a palavra, dando as boas vindas à 

Senhora Chefe de Divisão, Elisabete Leitão, iniciou a intervenção, reforçando a necessidade de se 

garantir o número necessário para o normal funcionamento dos serviços administrativos dos 

estabelecimentos escolares, questionando a possibilidade de ser criada a bolsa de recrutamento para 

Assistentes Técnicos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente usou da palavra o Senhor Diretor do Agrupamento de Escolas Viseu Norte Marco 

Rodrigues, saudando todos os presentes, reiterando os cumprimentos à Senhora Chefe de Divisão, 

Elisabete Leitão, parabenizando o Município pela forma profícua de implementação das valências da 

Escola a Tempo Inteiro, na comunidade escolar do seu agrupamento. Quanto às refeições escolares, 
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reforçou a necessidade de se respeitar a capitação e qualidade nas refeições, reiterando a importância 

de acesso ao Caderno de encargos do concurso. Finalizou, reforçando que as verbas alocadas às 

diferentes competências descentralizadas se revelam insuficientes. --------------------------------------------- 

O Senhor Vereador da Educação, Pedro Miguel Ribeiro, reforçou a importância dos canais oficiais para 

proceder a queixas relacionadas com as refeições escolares, reforçou aumento do valor unitário da 

refeição de 2,50€ + iva, para o município, previsto no novo procedimento Concursal, estando atento 

aos vários aspetos das refeições, nomeadamente à capitação dos alimentos e manutenção dos 

equipamentos, sendo que faz parte de uma das preocupações prioritárias do executivo a ser 

melhorada. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra a Senhora Chefe do Departamento dos Serviços Jurídicos, Alexandra Paula Silva, 

reiterando a extrema importância dos contributos e acompanhamento por parte deste Conselho em 

relação à fiscalização, execução e cumprimento do caderno de encargos do novo concurso das 

refeições. Mais esclareceu que não está prevista a criação de uma bolsa de recrutamento de 

Assistentes Técnicos ao serviço das escolas, reforçando o cuidado e atenção que existe para a 

prontidão de substituição, considerando o previsto na lei. --------------------------------------------------------- 

No ponto 3.3. – Escola a Tempo Inteiro, o Senhor Vereador da Educação, Pedro Miguel Ribeiro, 

salientou esforço do Município em melhor as ofertas educativas de forma a, garantir o 

acompanhamento das crianças e alunos nos períodos que vão além do horário curricular, bem como 

nos períodos de interrupção letiva, em 3 valências: Atividades de Animação e Apoio à família (AAAF) 

para as crianças da educação pré-escolar, a Componente de Apoio à Família (CAF) e as Atividades 

de Enriquecimento Curricular (AEC), para os alunos do 1º ciclo do Ensino Básico, da rede pública do 

concelho de Viseu. Para além dos 158 Recursos Humanos existentes, foi implementado um 

conjunto de estratégias diferenciadas através de protocolos de delegação de competências com 

diferentes parceiros para os serviços de desenvolvimento das atividades. Com inscrições e 

frequência nas AAAF e CAF de 45% dos alunos e cerca de 81% nas AEC, salientou as percentagens 

como sinal evidente de resposta municipal ao serviço da Escola a Tempo Inteiro. ----------------------- 

Usou da palavra, o Senhor Diretor do agrupamento de Escolas Infante D. Henrique, Dinis Saraiva, 

elogiando a evolução bastante positiva e dinâmica do Município relativamente ao funcionamento das 

diferentes valências da Escola a Tempo Inteiro: Componente de Apoio à Família (CAF), Atividades de 

Animação e Apoio à Família (AAAF) e Atividades de Enriquecimento Curricular (AEC). ---------------------- 
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Relativamente ao 3. 4. - Protocolos/Acordos de colaboração e Contratos de Delegação de 

Competências, o Senhor Vereador da Educação, Pedro Miguel Ribeiro, informou da celebração dos 

contratos de delegação de competências entre o Município de Viseu e os Agrupamentos de Escolas e 

Escolas Secundárias, em que foram delegadas competências no Diretor, nas seguintes áreas: Edificado 

e Investimento; Funcionamento dos edifícios escolares; Apoios e Complementos educativos; Recursos 

Humanos; Financiamento; Transporte de alunos com necessidades específicas individuais e 

equipamentos utilizados para a realização das atividades educativas, o âmbito do novo quadro de 

competências dos órgãos municipais, Num montante global que ascende os 500.000€. Mais 

acrescentou que os contratos refletem uma atuação conjunta em que estão presentes o respeito pela 

autonomia, pela cooperação, pela solidariedade e pela corresponsabilidade, que se torna vitais numa 

relação de proximidade para uma rentabilização mais eficiente e dos meios disponíveis, no sentido de 

melhor responderem às necessidades existentes. --------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Diretor da Escola Secundária de Emídio Navarro, José Rosa, expressando o 

seu desagrado quanto ao valor atribuído para equipamentos, sendo expressamente insuficiente e 

incorporável, face aos compromissos assumidos anteriormente, nomeadamente com estabelecimento 

de contratos de manutenção de fotocópias, surgindo, por isso um envio de pedido de esclarecimento 

à DGEstE Centro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o anfitrião Rui Cardoso, o Senhor Diretor do Agrupamento de Escolas do Viso, 

saudando todos os presentes, dando a boas vindas à Senhora Chefe de Divisão, Elisabete Leitão, 

fazendo ênfase à incapacidade de ser efetuada uma boa gestão escolar e de qualidade de ensino com 

o valor da verba que será transferida com o contrato de Delegação de Competência, nomeadamente 

para o material e equipamento, uma vez que o mesmo não abrange fotocópias, sendo estas um 

material essencial para o elevado grau de ensinamento/ aprendizagem, avaliação pedagógica e a 

envolvência dos docentes na comunidade educativa.----------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Luís Nóbrega, Diretor do Agrupamento de Escolas Grão Vasco, saudando 

todos os presentes, dando a boas vindas à Senhora Chefe de Divisão, Elisabete Leitão, reforçando a 

preocupação anteriormente manifestada nas intervenções anteriores. Mias acrescentou que, 

relativamente aos relatórios negativos dos espaços desportivos do Agrupamento de Escolas Grão 

Vasco, em virtude de estes apresentarem todos chumbados, partilhou uma especial preocupação para 

os eventuais constrangimentos no acesso dos alunos às aulas de educação física. --------------------------- 
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Todos os Senhores Diretores Agrupamentos e Escolas Secundárias, reiteraram a preocupação quanto 

ao estado dos espaços desportivos dos respetivos estabelecimentos, partilhada pelo Senhor Diretor 

Luís Nóbrega, na intervenção anterior. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra a Senhora representante do Departamento Governamental da Educação, DGEstE 

Centro, Manuela Cadete, cumprimentando todos os Conselheiros parabenizando todas as Associações 

de Pais, pelo esforço para o desenvolvimento da comunicação e de colaboração constante, uma 

partilha preponderante para a resolução de algumas questões. Esclareceu que quanto à necessidade 

manifestada de formação especializada aos Assistentes Técnicos, não só em relação ao Programa 

Inovar, mas também aos Técnicos Superiores, surge nas alterações à legislação para a possibilidade de 

o Município contratar terapeutas e outros técnicos. Relativamente, à problemática partilhada sobre a 

ação da Parque Escolar apresentada anteriormente pelos Senhores Diretores, apesar da DGEstE Centro 

não ser a entidade responsável, irá partilhar as preocupações partilhadas. Mais esclareceu, que o valor 

previsto teve como cálculo valores gastos pelos diferentes estabelecimentos, sendo que o 

financiamento é transferido para a Direção Geral das Autarquias Locais (DGAL) e o mesmo é transferido 

posteriormente para os Municípios, reforçando que orçamento de Estado é bastante mais reduzido 

em relação ao ano transato. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra a Senhora Técnica Superior da Direção Regional do Centro, Delegação de Viseu do 

Instituto Português do Desporto e Juventude, Irene Ferreira, dando a boas vindas à Senhora Chefe de 

Divisão, Elisabete Leitão, e uma palavra de agradecimento ao legado da anterior Senhora Chefe de 

Divisão, Clara Pombeiro, que sempre procurou ajudar no que fosse possível, na altura que ela era 

represente de uma associação de pais.---------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador da Educação, Pedro Miguel Ribeiro, fazendo um convite aos 

Senhores Diretores das Escolas Agrupadas e Não Agrupadas, Secundárias e Ensino Superior Público e 

Privado, no âmbito da sustentabilidade e da Pegada de Carbono para uma visita ao Planalto Beirão, 

prevista para o dia 11 de janeiro, no âmbito da sensibilização para a separação e recolha de lixo nas 

escolas, chegando posteriormente informação mais detalhada.--------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Pedro Miguel Ribeiro finalizou este Conselho Municipal da Educação agradecendo 

a presença e o contributo de todos os Conselheiros e convidados e, não havendo mais nada 

acrescentar, deu por encerrada a reunião. ------------------------------------------------------------------------------ 

 


